

Liaisons

JOURNAL D'INFORMATIONS MUNICIPALES DE MORSBACH



> VIE MUNICIPALE

12 personnalités mises à l'honneur



TROPHÉES

DE L'ENGAGEMENT CITOYEN
ASSOCIATIF CULTUREL ET SPORTIF

20





La 8^e vague de COVID est annoncée. La sobriété énergétique est exigée tant des familles que des entreprises et collectivités. L'actualité est préoccupante.

Malgré tout, nous avons réussi, avec beaucoup d'efforts, à nous adapter aux difficultés et à retrouver une vie sociale tant attendue. Soyez en

chaleureusement remerciés.

Au plan de la commune, le repas des séniors a été organisé, les activités associatives ont repris, différentes cérémonies ont été réalisées.

La commune a mis à l'honneur des concitoyennes et concitoyens particulièrement engagés dans la vie sociale depuis de nombreuses années. Ils ont valeur d'exemple. À chaque fois, j'ai été agréablement surpris par l'attente de ces rencontres, de ces échanges et de la convivialité qui les entoure.

Déjà, les fêtes de fin d'année sont en préparation. Et elles sont nombreuses en Moselle Est : la Sainte Barbe des

Mineurs et des Sapeurs-pompiers, la Saint Nicolas, Noël et Nouvel An.

La commune, les associations et les écoles nous proposeront un programme qui devrait répondre à toutes les attentes, de tous les âges.

La rentrée scolaire est derrière nous. Elle s'est bien déroulée, les onze classes ont été maintenues et de nouveaux professeurs ont été accueillis.

Bien sûr, des mesures liées aux coûts de l'énergie et des produits divers ont été prises par la commune. Au plan des achats, du chauffage et de l'éclairage public.

À chaque fois, les conseillères et les conseillers municipaux ont cherché un équilibre, afin de concilier la qualité de la vie et la sécurité avec les économies.

Je sais que la vie quotidienne est difficile pour beaucoup d'entre vous, et la commune essaiera de répondre aux demandes, dans la mesure de ses possibilités.

Gardons courage et restons solidaires.

Avec mes sentiments dévoués.

Gilbert Schuh

Maire de Morsbach

Vice-président du département de la Moselle

SOLIDARITÉ

Reconduction de l'opération « Laisse parler ton cœur »

La commune de Morsbach s'associera pour la sixième année consécutive à la collecte de jouets organisée par la Communauté d'agglomération de Forbach, en collaboration avec le Sydeme, Emmaüs et Eco – Systèmes dans le cadre de l'opération « Laisse parler ton cœur ». Elle se déroulera du 19 au 27 novembre 2022. Trois points de collecte seront à nouveau mis en place dans la commune cette année : à la mairie, à l'école maternelle et à l'école élémentaire. Les jouets en bon état (jeux de construction, jeux de société, jeux en bois, poupées, LEGO®, jeux vidéo, trottinette, puzzle, jouets électroniques) pourront y être déposés dans un conteneur en forme de hotte. La Communauté d'Agglomération se chargera ensuite du ramassage des hottes et du dépôt des jouets chez Emmaüs. Les jouets collectés seront soit donnés à

des familles dans le besoin pour les fêtes de fin d'année, soit revendus à prix solidaires dans les boutiques Emmaüs.





12 personnalités mises à l'honneur

La commune a souhaité mettre à l'honneur des personnes qui se sont engagées au service de leurs concitoyens de Morsbach, dans différents domaines et sur le long terme. La cérémonie avait été reportée du fait de la pandémie, mais elle a finalement pu se tenir le 16 septembre à la salle des fêtes du Centre Éric Tabarly. La fidélité, parfois au-delà de quarante ans, a été récompensée par la remise de la Médaille de la Ville par le Maire de Morsbach. Bernadette Ametller, Marc Beer, Silvain Bernhard, Germain Birkly, Lorenzo Castronovo, Docteur Jean-Michel Isler, Fernand Jacques (absent, mais représenté par Denis Zins), Christian Knoll, Gaston Lambiné, Jean Miceli (absent pour raisons familiales), Francis Proyart et Denis Zimmer ont ainsi été mis à l'honneur. Ils ont vu défiler leur carrière au moyen de photos et de témoignages parfois très émouvants. Un colis de produits locaux labellisés MOSL a également été offert aux conjoints, toujours associés au parcours de leur épouse ou époux, par les conseillères et conseillers municipaux, qui avaient d'ailleurs voté à l'unanimité la liste des récipiendaires.

La cérémonie, remarquablement bien organisée et animée par Abyal Communication, a été clôturée



par un sympathique vin d'honneur, qui a permis de poursuivre les échanges jusque tard dans la soirée. À l'heure où l'on regrette une certaine désaffection pour la vie associative, et même sociale tout simplement, ces acteurs locaux du quotidien font figure d'exemple. Espérons que leur cursus saura inspirer les plus jeunes. La vie associative et l'engagement sont nécessaires et des sources de satisfaction et de réalisation de soi uniques et irremplaçables. Nous renouvelons toutes nos félicitations et notre reconnaissance à leur égard.

JEUNESSE

Un mois d'août bien rempli avec Sports-Vacances-Loisirs



© République Lorraine

Les jeunes morsbachois ont à nouveau été très nombreux à prendre part aux activités gratuites proposées par la commune et les associations durant le mois d'août dernier. Grâce aux bénévoles associatifs, ils ont pu pratiquer le tennis de table, le VTT, la couture, le football, et, pour la première fois, ils ont pu s'immerger dans l'univers des soldats du feu grâce à l'amicale des Sapeurs-Pompiers de Morsbach. Ils ont ainsi pu découvrir le centre de secours sous forme de petits ateliers ludiques (découverte des véhicules et du matériel, initiation aux gestes qui sauvent, sauvetage des animaux...). La commune remercie tous les encadrants qui ont donné de leur temps pour faire découvrir leur passion aux enfants !



Des aires de jeux écologiques



CENTRE ÉRIC TABARLY

Réalisation de travaux d'aménagement

Récemment, des travaux d'aménagement intérieur ont été réalisés au Centre Éric Tabarly. Un vestiaire destiné aux visiteurs de la salle des fêtes a été mis en place dans l'ancienne bibliothèque pour améliorer l'accueil et le confort du public. Ces travaux ont été réalisés par l'équipe des services techniques communaux.

Par ailleurs, le bar situé dans le hall a été rénové : l'évier et le plan de travail vieillissants ont été remplacés par Uni Chauffage de Behren-lès-Forbach.

Le coût total de l'ensemble de ces travaux d'aménagement s'élève à 3 600 euros TTC.

Cet été, les deux aires de jeux situées dans les cités de la Forêt et du Square Verlaine ont été totalement rénovées.

La commune a fait le choix de remplacer les anciens jeux, devenus obsolètes, par des jeux modernes et respectueux de l'environnement. La tour de jeux avec toboggan et pôle d'escalade, le jeu à ressort 4 places, la cabane de jeux ainsi que la toupie carrousel mis en place rues de la Sapinière et des Chênes sont ainsi issus de la gamme GreenLine du fabricant KOMPAN de Dammarie-les-Lys, et sont fabriqués à partir de matières premières aux émissions de carbone plus faible. Idem pour le jeu à ressort, la structure 2 tours, et le tourniquet supernova installés Square Verlaine. En effet, les poteaux des jeux sont fabriqués à 100 % à partir de déchets textiles et plastiques recyclés post – consommation et les panneaux sont composés à 100 % de déchets océaniques recyclés post – consommation (filets de pêche, cordes et chaluts). La couleur vert océan qui a été retenue pour les structures est réalisée, quant à elle, sans colorant, à partir des filets de pêche postconsommation après avoir été collectés, lavés, broyés et transformés en granulés. Les jeux ont tous été posés sur un sol coulé coloré. Morsbach est la première commune du Grand Est à avoir opté pour ce type de jeux écologiques. Le montant total de l'ensemble de ces nouveaux jeux s'élève à 47 880 euros TTC. Pour cette acquisition, la commune a obtenu une aide financière de 15 582 euros de la part de l'État au titre de la Dotation d'Équipement des Territoires Ruraux (DETR).



ÉCOLES « LES FRÈRES GRIMM » & « ERCKMANN – CHATRIAN »

L'heure de la rentrée a sonné !

Jeudi 1^{er} septembre dernier, 258 enfants ont repris le chemin de l'école à Morsbach.

À l'école maternelle « Les Frères Grimm », dirigée par Marie – Reine Basler, 91 enfants ont fait leur rentrée : 25 en petite section (classe de Mme Basler), 21 en petite – moyenne section (classe de Mme Redel), 24 en moyenne section (classe de Mme Albrech), et 21 en grande section (classe de Mme Labelle). Les enseignantes sont secondées quotidiennement dans leurs tâches par l'équipe des ATSEM composée de Mmes Marie-Ange Malecki, Frédérique Felski, Sarah Damiens (qui remplace Nassiba Outagarth durant son congé parental) et Nigar Sonmez. À l'école élémentaire « Erckmann – Chatrian », dirigée par Jeannette Moretau, ils sont 167 élèves, répartis en sept classes : 22 en CP (classe de Mme Moretau), 23 en CP – CE1 (classe de Mme Kieger), 21 en CE1 (classe de Mmes Bouaoune et Hsibbou), 26 en CE2 (classe de Mme Ernst), 25 en CE2-CM1 (classe de Mme Hoff), 25 en CM1-CM2 (classe de Mme Drux), et 25 en CM2 (classe de Mme Loew).



ENVIRONNEMENT

Participation à l'opération « Nettoyons la nature »



Pour la 7^e année consécutive, l'ensemble des élèves de l'école élémentaire « Erckmann – Chatrian » ont participé à l'opération annuelle « Nettoyons la nature », proposée par les magasins E.Leclerc, qui leur ont fourni des gants, des chasubles et des masques. Les sept classes ont chacune pris en charge une partie des rues de la commune ou de ses abords.

Les enfants se sont attelés à la tâche avec motivation, tout en respectant les consignes de sécurité.

Ce projet s'inscrit dans le cadre du volet citoyenneté du projet d'école.



En route pour une nouvelle année !



Simultanément à la rentrée des classes, le service d'accueil périscolaire de la commune a repris ses activités, pour la 11^e année consécutive. Sous la direction de Megan Rodrigues, l'équipe d'animateurs, composée de Christine Ben Naceur, Thomas Saccomandi, Sarah Damiens, Nigar Sonmez et Frédérique Felski, accueille les écoliers les lundis, mardis, jeudis et vendredis de 7h30 à 8h30 (avec petit – déjeuner), de 12h00 à 13h30 (avec déjeuner) et de 16h00 à 18h00 (avec goûter). Les activités proposées aux enfants sont élaborées en cohérence avec un projet pédagogique et éducatif (activités manuelles, ateliers cuisine, jeux sportifs, ateliers d'écriture...). Trois sessions d'ALSH (accueil de loisirs sans hébergement) seront à nouveau proposées

aux familles durant la première semaine des petites vacances de Toussaint, d'hiver et de Pâques, et durant les trois premières semaines des grandes vacances. Pour rappel, depuis le mois de janvier 2022, les inscriptions au périscolaire se font de manière entièrement dématérialisée. En effet, grâce à l'espace « Portail Famille Belami », les familles peuvent gérer directement par le biais de leur smartphone ou de leur ordinateur les créneaux de présence de leurs enfants au périscolaire et aux centres aérés et visualiser leurs factures. Celles-ci peuvent ensuite être payées par carte bancaire via le portail sécurisé Payfip. Le règlement par chèque à l'ordre du Trésor Public est toujours possible.

RENTRÉE SCOLAIRE

Des travaux dans les écoles

Durant la trêve estivale, la commune de Morsbach a poursuivi son programme d'entretien et d'équipement des bâtiments scolaires.

À l'école maternelle « Les Frères Grimm », la salle consacrée à la bibliothèque a été entièrement rénovée : les agents des services techniques communaux ont rafraîchi la peinture murale et mis en place de nouveaux présentoirs qui ont été achetés chez Nathan pour un montant de 2 439 euros.

Pour l'école élémentaire « Erckmann – Chatrian »,

un kit projecteur ainsi qu'un ordinateur ont été achetés chez SB Conception de Diebling pour un coût de 2 746 euros.

La commune a, par ailleurs, profité du groupement de commande mis en place par le dispositif Fus@é (Faciliter les USages @ éducatifs) du Conseil départemental de la Moselle pour acquérir 16 tablettes numériques ainsi qu'un nouveau PC portable pour un montant de 10 661 euros. Ces achats seront subventionnés par le Conseil départemental à hauteur de 2 695 euros.

CENTRE ÉRIC TABARLY

Succès pour le premier accueil de loisirs organisé à destination des 11-15 ans

Lors de la première semaine du mois d'août, 14 jeunes entre 11 et 15 ans ont été accueillis au centre Éric Tabarly dans le cadre d'une session d'animations estivales organisée par la commune à destination des adolescents.



Encadrés par Michaël Metzlen, directeur, Thomas Saccomandi et Mehdi Berrached, animateurs, ils ont apprécié les différentes activités ludiques et sportives (escape game, olympiades, parcours sportif d'eau, tournoi de jeux de société...) qui leur ont été proposées les après-midis à partir de 14h. Le soir, des veillées à thème (italienne, mexicaine, américaine) avec repas préparés par le traiteur forbachois The Homecooking, et projection de films les ont réunis jusqu'à 22h. Cette semaine bien remplie s'est achevée par une journée à Tépacap à Bitche pour le plaisir de tous. Fort du succès rencontré par cette première session, la commune envisage de reconduire l'organisation de ce type d'activités l'été prochain, probablement sur une période plus longue.



ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU CYCLO – CLUB LOISIRS

Franck Roth prend la relève de Frédéric Massing



Samedi 17 septembre dernier, l'assemblée générale du Cyclo – Club Loisirs s'est tenue au Centre Éric Tabarly. Frédéric Massing, président du club depuis janvier 2013, a passé le relais à Franck Roth et le comité a été en grande partie renouvelé. La nouvelle équipe souhaite poursuivre les activités du club, et notamment celle de son école vélo, qui fait sa renommée et qui est l'une des plus grandes du département.

Le maire, absent lors de l'assemblée générale, mais représenté par ses adjoints, Raphaël Hoff et Éliane Jacques, a remercié Frédéric Massing et les anciens membres du

comité pour le travail accompli durant toutes ces années, qui a rejailli très positivement sur l'image de la commune, et souhaite une longue vie au club !

Les sorties de l'école vélo se font les samedis à partir de 13h45 au départ du Centre Éric Tabarly et sont ouvertes aux jeunes entre 8 et 18 ans. Les jeunes de moins de 10 ans doivent venir accompagnés par un adulte.

Plus de renseignements auprès de
Christian Knoll, responsable de l'école vélo :
christian.knoll@orange.fr

ZOOM SUR

Aménagement d'un local dédié aux activités de l'École Vélo

La commune a récemment aménagé un local destiné aux activités du Cyclo – Club Loisirs dans l'enceinte des ateliers municipaux. Le club, très à l'étroit dans ses anciens locaux du Centre Éric Tabarly, compte tenu de la montée en puissance de ses activités, disposera désormais d'un grand bureau, de toilettes

et d'une salle où les membres pourront se retrouver à l'issue de leurs sorties hebdomadaires. À l'extérieur, une station de lavage pour les vélos, ainsi que des supports vélo vont prochainement être installés.

Le coût total de ces installations s'élève pour la commune à 5 510 euros TTC.

L'AMAP fête son 132^e anniversaire

La journée sera festive, ce dimanche 23 octobre prochain, pour les membres de l'Association des Mineurs et Autres Professions de Morsbach (AMAP) ! En effet, pour son 132^e anniversaire, son comité, présidé par Germain Birkly, a prévu une belle cérémonie qui se déroulera à 10h00 en l'église Saint - Sauveur. En présence de l'association des Enfants du Charbon et d'Evergreen Harmonie, le nouveau drapeau de l'association sera béni lors de la messe. Suivront un dépôt de gerbe au monument aux morts puis un défilé jusqu'à la mairie. Les festivités seront ponctuées par un vin d'honneur.



JEUNESSE

Bal costumé d'Halloween



L'Amicale du Personnel Communal de Morsbach organise un bal costumé d'Halloween pour les enfants samedi 5 novembre prochain de 14h00 à 18h00 au Centre Éric Tabarly.

Café - gâteaux, knack, bretzels et soupe de potiron seront proposés à la vente. L'animation musicale sera assurée par David Animations.

Tarif : 3 euros l'entrée.

RENCONTRES ET LOISIRS

Reprise des activités

L'association Rencontres et Loisirs, bien connue des morsbachois, a repris ses activités après les vacances d'été.

Elle propose aux seniors de la commune de se retrouver tous les jeudis,

dès 13h30, dans la salle des fêtes du Centre Éric Tabarly.

Au programme de ces après-midi récréatifs : jeux de carte et jeux de société, concours de belote et de tarots ou simplement retrouvailles autour d'un café-gâteau.

Des sorties au restaurant, des soirées thématiques (Beaujolais nouveau, harengs), des lotos, des banquets (en automne, à Noël et à Carnaval) et un grand barbecue animeront cette nouvelle saison 2022-2023.

Une sortie au marché de Noël de Sankt-Wendel est également au programme le lundi 5 décembre, et un séjour en Toscane est prévu du 17 au 21 mai 2023.



© Républicain Lorrain

Plus de renseignements auprès d'Annie Lersy, présidente de l'association au 03 87 85 03 83



Une nouvelle formule pour le Marché de Noël

Cette année, la commune et le Groupement des Associations de Morsbach ont décidé d'innover et de proposer un nouveau format pour la traditionnelle fête de Noël des enfants et le marché de Noël.

En effet, les deux événements se dérouleront conjointement le week-end du 3 et 4 décembre prochain, dans la cour des deux écoles.

Pour l'occasion, 10 chalets en bois traditionnels y seront installés et viendront accueillir les associations de Morsbach qui proposeront à la vente vin chaud, saucisses et merguez, café et gâteaux, gaufres et crêpes, jus de pomme chaud, bar à champagne, croque-monsieur, soupe de potiron, bretzels ainsi que des lampons pour enfants. Se tiendront également des stands de créations artisanales et alimentaires locales.

Différents groupes de musique se relayeront tout au long de ce



week-end de fête : l'harmonie Evergreen donnera un concert de Noël, les musiciens du groupe Quetschekaschde proposeront des danses folkloriques et les membres de Trio Desafinado revisiteront à la manière soft rock les grands classiques de Noël.

Les enfants seront à mis à l'honneur le samedi avec la venue du carrousel de la compagnie belge « Les Quatre Saisons » et le dimanche avec la visite de Saint Nicolas qui viendra distribuer chocolats et bonbons.

Le spectacle de feu Nitrozika de la troupe des Accroballes de Bouxwiller viendra ponctuer les festivités le

dimanche en fin de journée.

Un programme détaillé sera distribué dans les boîtes aux lettres mi - novembre.

JEUNESSE

Bourse aux jouets

Dimanche 13 novembre prochain, de 10h à 18h, l'Association Culturelle et Sportive de Morsbach organise sa traditionnelle bourse aux jouets au Centre Éric Tabarly. Une vente de café-gâteaux et de salade de pommes de terre et viennoises sera proposée aux visiteurs et aux exposants.

Tarif : 7 euros la table.

Renseignements et réservation au 03 87 85 17 90 ou au 06 74 00 38 87.



Quête du Souvenir Français le 1^{er} novembre

Dès sa création, en 1887, l'association Le Souvenir Français a fait de la journée de la Toussaint un moment fort de la mobilisation des Français autour de l'entretien des tombes des Morts pour la France. Durant toute la Grande Guerre, l'ensemble des comités de l'association « Le Souvenir Français » quêtait aux portes des cimetières. En 1919, le législateur a donné une base légale à cette mobilisation en transformant le 1^{er} et le 2 novembre en journée commémorative nationale. C'est cette base qui justifie la présence des quêteurs de l'association « Le Souvenir Français » dans chaque commune de France. La totalité des sommes rassemblées constitue une part essentielle des fonds consacrés par Le Souvenir Français à l'entretien des tombes des Morts pour la France et à la sauvegarde des tombes familiales entrées en déshérence dans lesquelles sont inhumés des Morts pour la France. À Morsbach, la quête se fera le mercredi 1^{er} novembre prochain. Les bénévoles de l'association mettront en place des urnes à l'entrée du cimetière.

Collectes de pneus usagés



Le premier mercredi du mois (sauf en janvier et en août), vous pouvez profiter du service de collecte de pneus mis en place par la Communauté d'Agglomération de Forbach, sur son parking visiteurs au 110, rue des Moulins à Forbach.

Les pneus peuvent y être déposés de 9h à 12h et de 13h30 à 17h00.

Ce service est gratuit et réservé aux particuliers résidant sur le territoire de la Communauté d'Agglomération, et est limité à 8 dépôts de pneus par Sydem'pass et par an (pneus de voitures, motos et quad uniquement, propres et déjantés).

ENVIRONNEMENT

Distribution des sacs de tri et collectes de piles et de lunettes

La prochaine redotation des sacs de tri multiflux aura lieu lundi 7 novembre prochain, de 8h30 à 19h au Centre Éric Tabarly. Il faudra penser à se munir de la carte Sydem'Pass et d'un cabas.

À cette occasion, une collecte de piles, de batteries et de lunettes (correctrices, de lecture ou solaires adultes et enfants) usagées et radiographies argentiques sera à nouveau organisée.





Accueil Périscolaire

LUNDI — MARDI — JEUDI — VENDREDI

Accueil du matin

7H30
8H30

Accueil du midi

12H00
13H30

Accueil du soir

16H00
18H00

Les repas sont préparés par le traiteur "Cuisine du Pays de Bitche"

INSCRIPTIONS ET RÉSERVATIONS VIA « LE PORTAIL FAMILLE »